



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

CONSEJO REGIONAL



“Año de la Promoción de la Industria Responsable y del Compromiso Climático”

Pronunciamiento en defensa de la Descentralización

Ante la coyuntura política de nuestro país y la campaña de desprestigio al Proceso de Descentralización (mecanismo que contribuye al desarrollo armónico y sostenible del Perú en beneficio de la nación) por parte de la prensa nacional y de las máximas autoridades y funcionarios nacionales, el Pleno del Consejo Regional Cajamarca emite el siguiente pronunciamiento:

1° La disposición de investigar a todos los gobiernos regionales del Perú y los reportajes emitidos por la prensa nacional, donde se informa sobre los procesos penales de cada uno de los gobiernos regionales **atenta contra el principio de presunción de inocencia; y tiene como propósito desacreditar el proceso de descentralización, pues no se considera que se trata de investigaciones que aún no han sido concluidas con sentencia condenatoria.** Además, esta práctica de la prensa nacional **atenta contra el principio de imparcialidad del periodismo,** ya que no sólo debe informar sobre los procesos pendientes de los gobiernos regionales, sino también sobre los procesos pendientes del gobierno nacional, considerando que la corrupción no es exclusiva del segundo nivel de gobierno.

2° Se acusa a la Descentralización de debilitar al Estado, creando escenarios idóneos para la corrupción y el crimen, tomando como punto de partida lo acontecido en la Región Ancash, sin considerar que en estos hechos materia de investigación no sólo están involucrados el Presidente Regional, sino el Poder Judicial, Fiscalía de la Nación, Congresistas de la República, y Policía Nacional, lo que va más allá del ámbito regional.

3° Denigrar la Descentralización, es ir contra un mandato constitucional, teniendo en cuenta que la Constitución Política del Perú en su artículo 188° establece que **“la descentralización es una forma de organización democrática y constituye una política permanente de Estado, de carácter obligatorio, que tiene como objetivo fundamental el desarrollo integral del país”** ... considerando que a lo largo de la historia de nuestro país la Descentralización ha sido producto de una lucha continua para consolidar y fortalecer este proceso que surgió con la finalidad de alcanzar una democracia plena y mejorar la provisión de servicios a la ciudadanía para alcanzar un desarrollo territorial más armónico en el país.

4° Culpar a la Descentralización como la causante de la corrupción en el Perú, es asumir que esta sólo se presenta en el segundo nivel de gobierno, cuando se sabe que la corrupción es un mal endémico, institucionalizado, que afecta gravemente a la legitimidad de las instituciones y se presenta en todos los niveles y esferas de gobierno, más allá del ámbito regional y las presuntas responsabilidades de sus representantes.

5° Según el Plan Nacional de Lucha contra la corrupción 2012-2016, desde las ciencias políticas se viene estudiando el aumento de la corrupción en relación con la expansión de los aparatos burocráticos inexorable a las políticas de descentralización; **varios autores coinciden en afirmar que no sólo se descentraliza el gobierno sino también las formas de corrupción...** Frente a esta realidad **es necesario proponer políticas y acciones a mediano y largo plazo para prevenir y sancionar la corrupción y no atentar contra un mecanismo de la descentralización que busca distribuir los recursos del Estado para combatir la exclusión y buscar el desarrollo y la igualdad.**

6° Esta actitud del gobierno nacional y la prensa nacional pretende crear campañas que desprestigien el proceso de Descentralización, que por el contrario necesita ser fortalecida y perfeccionada, realzando sus más sobresalientes logros como **un mejor desempeño de la ejecución del gasto, el desarrollo de capacidades, el éxito de algunas**



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA CONSEJO REGIONAL



“Año de la Promoción de la Industria Responsable y del Compromiso Climático”

alianzas público privadas, asumiendo un papel destacado en la defensa de sus recursos naturales, que son algunos de los logros de muchas regiones de nuestro país, instancias regionales de gobierno a las que se les transfirió competencias de papel y sin recursos para afrontar graves problemas, limitándolas sobremanera para intervenir en temas relacionados con su territorio y el impacto de actividades extractivas que implica todo un desafío para los gobernantes.

Es por tal razón que, el Pleno del Consejo Regional Cajamarca expresa su ***total rechazo a las campañas mediáticas que se desarrollan, aprovechando la lamentable coyuntura por la que está atravesando nuestro país, a fin de satisfacer intereses personales y políticos, con el claro objetivo de destruir la Descentralización, proceso que tiene 12 años de conformado y que ha mostrado grandes aspectos positivos en pro de una democracia participativa no centralista.*** Por tanto, el Consejo Regional Cajamarca se mantendrá firme en la defensa del Proceso de Regionalización y Descentralización, y ***convoca a las autoridades del gobierno nacional fortalezcan la Descentralización como un medio de desarrollo para nuestro Perú.***